

LA VERDAD

Diario político de noticias é intereses generales

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, al r. ee. 1 Peseta
Fuera, trimestre. 3 "
Extranjero, id. 7 "
Anuncios y comunicados: á precios convencionales.

TORTOSA

Martes 24 de Octubre de 1899

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 239

AÑO XIX

Pedrell en el Ateneo

El drama musical y Wagner

Ante numeroso público comenzó ayer tarde en el Ateneo sus conferencias del presente curso el maestro Pedrell recordando primeramente los trabajos realizados en las anteriores, que versaron sobre «La música en la Edad Antigua y en la Edad Media». Para completar este estudio se propone explicar en conferencias sucesivas «La Música moderna», ó sea «El drama lírico», subdividiendo este estudio en tres periodos: el que comprende desde los últimos años del siglo XVI hasta la aparición de Gluck; el lapso de tiempo desde este autor hasta Wagner, y, por último, Wagner mismo.

Respecto á los orígenes del drama lírico, aun cuando aparece revestido de toda su forma á fines del siglo XVI, hizo notar el conferenciante que sus comienzos se encuentran en el teatro griego, deduciendo de aquí que Wagner no es un revolucionario musical, sino un continuador de aquellos principios; del estudio de las obras antiguas se desprenden los elementos del drama lírico moderno.

Gluck, Mozart y Wagner, apropiándose aquellos elementos, los han expuesto de una manera nueva, surgiendo de aquí el drama musical, concepción la más hermosa de los tiempos modernos.

Hizo notar el conferenciante la superioridad de la ciencia sobre las demás manifestaciones del arte, por que mientras que estas afectan á uno de los sentidos corporales, aquella es la expresión del sentimiento, el monólogo poético del alma, siendo muy apropiada la definición que Wagner da de ella, diciendo que es «el órgano del corazón»; excitando, pues, el sentimiento deduce muy lógicamente el Sr. Pedrell que al hombre se le puede conocer mejor por la música que hace que por sus datos biográficos, citando en apoyo de esta aseveración el conocimiento que tuvo Wagner de Beethoven por la enseñanza de sus célebres sinfonías.

Rechaza la dualidad que dentro de la ópera existía entre la música y la poesía, pues ambas han de compenetrarse de tal manera que de su fusión ha de renacer esa grandiosidad que embryga en el drama musical moderno.

En la relación que existe entre el

drama y la música hizo notar que hay que tener en cuenta un factor que da á la una cierta superioridad sobre la otra, siendo este factor el público, pues mientras que en Francia, España é Italia adquiere ventaja la parte poética, en Alemania tiene más importancia la musical.

Enumera los lazos de unión entre la música y la acción en el drama lírico, que son: la declamación, la expresión sonora y la descripción de los hechos exteriores; esta última parte es la más difícil, pues no siendo exactamente musicales los ritmos de la naturaleza, deben buscarse en esta misma, en los dulces éxtasis del alma como Beethoven en sus *Escenas junto al arroyo*, y Wagner en *Los murmullos de la selva*.

Tales fueron los conceptos expuestos por el Sr. Pedrell en su primera conferencia.

Como son muchas las personalidades que se dan excesivo tono y parece que han perdido el sentido común trasladamos á nuestras columnas el siguiente artículo de el *Eco de Guadalupe* que tiene ese *sexto sentido*.

«A los representantes del país

El día 30 del actual, se reunirán las Cortes para continuar las tareas legislativas, y en su virtud la ciudad de Alcañiz, los pueblos del Bajo de Aragón, la ciudad mercantil y agrícola de Tortosa y demás pueblos que ha de atravesar la línea de Val de Zafán á San Carlos, aguardan con anhelo la patriótica solución de este importante problema para que sin más tardanza se reanuden los trenes y puedan emprenderse las obras hasta la Rápita.

Ya no cabe prolongar por más tiempo tan perjudicial situación contra los intereses regionales y generales; la justicia con que el país pide esa solución no puede ser más evidente, y por tanto á los diputados y senadores por esta provincia, por Aragón, Tortosa, Roquetas, Castellón y Valencia corresponde trabajar sin descanso contra los intrigas de elementos mercantilistas de Tarragona y Barcelona, que únicamente aspiran, bajo las apariencias de defender otro trazado, que el de Val de Zafán á la Rápita quede relegado al olvido, siendo una concepción hecha desde el año 1880: es de suprema necesidad para estos pueblos que los aludidos representantes, no

dejen el asunto de la mano apenas se reanuden las sesiones de las Cámaras tanto por lo que atañe á la reanudación del servicio de Alcañiz á la Puebla como por lo que se refiere á la continuación de la vía de Alcañiz á la Rápita, punto capital que se debe resolver inmediatamente con la presentación de un proyecto de ley que facilite el concurso de postores á la subasta, como los facilitaron los proyectos de ley de Linares á Almería, Calatayud—Teruel—Sagunto y otros que la historia de los ferrocarriles consigna en sus páginas.

Si el patriotismo de los hombres públicos se prueba satisfaciendo los legítimos anhelos de los pueblos, nunca mejor ocasión para demostrarlo de modo práctico, que en el momento actual hácia el desheredado Bajo Aragón por parte de sus representantes en Cortes.

El país está á la expectativa para obrar según vea el resultado respecto de la petición que tiene formulada de modo solemne ante las Cortes y ante el Gobierno.

Ya lo saben los representantes que han de entender en el asunto de nuestro ferro-carril.»

EL CONFLICTO ANGLO-BOER

El combate en Glencoe

Los últimos telegramas de Londres comunican amplios detalles tomados de los partes recibidos de Glencoe y de Ladysmith, dando cuenta del combate sostenido anteayer entre ingleses y boers.

Estos ocuparon una abrupta colina que dominaba el campamento de las fuerzas británicas y emplazaron algunos cañones, sin que aquéllas se diesen cuenta de la presencia del enemigo, cuyo servicio de confidencias es superior al de los ingleses por haber en Natal muchos colonos de origen holandés, y especialmente en las inmediaciones de la frontera.

A las cinco de la mañana comenzó á caer una lluvia de granadas sobre el campamento británico, cuyos jefes, al apercibirse de la presencia del enemigo, dieron la voz de alarma y adoptaron las disposiciones que el caso requería.

Inmediatamente se pusieron en movimiento las baterías de campaña inglesas, y fueron emplazadas en posiciones hábilmente elegidas al Sur de la población de Glencoe.

Pronto rompieron el fuego contra

las líneas boers y á los quince minutos quedaron apagados los fuegos de las fuerzas invasoras.

Los artilleros ingleses demostraron gran precisión en la puntería. En cambio, los del enemigo no sabían manejar los cañones.

Cuando estuvieron barridas sus posiciones por los cañones británicos, el general Symmons hizo avanzar á la Infantería inglesa por las escarpadas laderas de la colina, consiguiendo que los soldados marcharan con verdadero entusiasmo, escalando impertérritos los vericuetos á pesar de sufrir numerosas bajas.

Los oficiales sin procurar resguardarse entre los accidentes del terreno, daban el ejemplo á los soldados, y de ahí que relativamente hayan sido muchos los muertos y heridos de la oficialidad.

Como la ladera de la colina es casi inaccesible por el sitio en que los ingleses la escalaban, se prolongó el combate hasta la una y media de la tarde, hora en que los últimos tiradores boers emprendieron la huida precipitadamente.

Inmediatamente fuertes destacamentos de caballería ligera y de Infantería montada con algunos cañones, emprendieron la persecución de los fugitivos y lograron hacer algunos prisioneros. Pero el grueso de las fuerzas boers se puso en salvo, llevando su armamento y su impedimenta, puesto que los telegramas sólo mencionan como botín de los vencedores los cinco cañones de sistema antiguo abandonados en la colina.

Algún periódico de Londres, en despacho de su corresponsal en Glencoe, calcula en 250 las bajas de los ingleses y en 800 las de los boers.

Pero lo cierto es que hasta ahora los partes oficiales no indican cifras, á no ser las de los oficiales muertos y heridos.

Entusiasmo en Londres

Durante la tarde de ayer hubo en Londres manifestaciones de entusiasmo por la victoria obtenida sobre los boers.

Para ello dió pretexto principalmente la salida de las reservas londinenses por el ferrocarril.

El primer destacamento llegó á media tarde á la estación de Waterléc para cubrir el servicio de estafetas, y fué objeto de una ruidosa ovación que le tributó la muchedumbre. Lo mismo ocurrió en la estación de Nine Ums, donde también se embarcaron tropas.

En la plaza de Trafalgar se reunió

CRONICA

un gentío inmenso para conmemorar el aniversario de la victoria de Nelson en derredor de la columna erigida á éste, y más que del antiguo se ocupó del obtenido anteayer en Africa por las tropas inglesas.

Por la noche hubo una brillante iluminación en la misma plaza, y el público, á pesar de la densa niebla que envolvía la estatua permaneció en derredor de ésta dando rienda suelta á su entusiasmo.

Tropas y barcos

El Almirantazgo inglés ha concentrado en Devonport 10.000 marineros, listos ya para el embarque.

Entre las tropas que se embarcaron ayer en Southampton con destino al Africa del Sur figura la brigada de guardias, que es la que proporciona casi exclusivamente el contingente de Infantería de la guarnición de Londres.

Asegúrase que varios acorazados de la escuadra del Canal se trasladarán á la bahía de Delagoa para enviar á tierra, en caso necesario, 5.000 marineros.

En favor de la paz

En los círculos militares de Berlín se cree que Francia y Rusia se disponen á intervenir en la cuestión del Transvaal.

En aquella capital esperábase la llegada del doctor Leydts, representante general en Europa de la república sudafricana, asegurándose que su visita al canciller del Imperio. Príncipe de Hohenlohe, tiene por objeto gestionar cerca del Gobierno alemán que las potencias intervengan en favor de sus compatriotas.

Bonos para la guerra.—Proyectos para el porvenir.

Dáse por cierto que el ministro de Hacienda de Inglaterra creará bonos del Tesoro por valor de 10 millones de libras esterlinas, cantidad destinada á gastos de guerra, según reciente acuerdo del Parlamento.

Estos bonos serán después endosados á los Tesoros de las dos repúblicas sudafricanas en cuanto termine la guerra.

En Londres nadie duda de que el triunfo de la Gran Bretaña es seguro, y de que desaparecerá la independencia del Transvaal y del Estado libre de Orange.

Los políticos se ocupan ya en la organización que ha de darse á las regiones del Sur de Africa cuando termine la guerra.

Según la *Press Association*, el Gobierno imperial creará en el Africa del Sur cinco Estados federales autónomos, á saber: el Cabo, el Transvaal, el Natal Orange y Rhodesia.

La federación llevará el título de Dominión del Africa Austral.

Se reunirá un parlamento federal en la Ciudad del Cabo, y los Estados tendrán además Parlamentos especiales, que elegirán subgobernadores.

El gobernador general será nombrado por la Corona.

Sobre pesas y medidas

Es inútil discutir con quien se goza mintiendo.

Se cobra al aceite la misma tarifa que fué votada por nuestros adversarios; lo que hay es que la actual administración no va á partir con los chanchulleros, ni hace componendas ilegales.

De cuanto se cobra se da recibo y de cuanto ingresa en caja se darán cuentas. Aquellos tiempos que en un mes se embarcaron en la estación de nuestro ferrocarril tres millones de kilos de aceite y solo aparece cobrado el impuesto de 447 mil, es decir, de menos de la sexta parte acabaron para siempre. El robo, la estafa y la falsificación organizados con un descaro inaudito producían miles de duros á los ladrones y asesinos que nos gobernaban.

Se cobrará lo que debe cobrarse y el público tendrá ocasión de saber en que se invierte el dinero.

Queda contestado el *Diario de Tortosa* que no puede consolarse de que ahora no pueda su director desfalcarse treinta mil pesetas de la depositaria, darse de baja de la contribución industrial de su imprenta á la vez que trabajaba, fallida la que debía pagar su periódico á la vez que su padre se comía cuatro mil pesetas de un depósito de los señores Gonzalez.

¡Como quieren que no lllore ese Catón, averiado porta estandarte de la moralidad!

En pago de tantas inmoralidades el *Diario* llamaba á la situación que así le dejaba engordar, clara, honrada diáfana y transparente.

«El Estandarte Católico» y la blasfemia

En su último número se atribuye autoridad para dar y quitar patentes de católico y pretende á la vez ser órgano del doctor Cararach.

Son ilusiones hijas de su vanidad. Añade que dicho señor doctor fué insultado por reprimir un blasfemo y entendiendo nuestro querido amigo el alcalde de esta ciudad que esto constituye una falta que debe ser castigada, ha pasado el número del colega al Juzgado municipal para que proceda á lo que haya lugar.

Sobre la feria de ganados

En Uldecona se ha visto muy concurrida la feria de ganados recientemente celebrada, habiéndose verificado muchas transacciones en ganado lanar y cabrío que ha sido conducido en gran cantidad de varios pueblos.

Si Uldecona, Vendrell, Morella y otras poblaciones ven tan concurridas sus ferias y tocan pingües resultados, con mayor motivo Tortosa puede esperar mayores ventajas de su feria, dada su gran importancia agrícola y comercial siendo centro de riqueza donde afluyen para surtirse de muchos artículos casi todos los pueblos de su extensa comarca.

Si el patriotismo y la abnegación saben anteponerse á las mezquinas pasiones, sin duda Tortosa verá en su feria una nueva fuente de prosperidad y de vida.

El aceite de Perelló

Continúa el alza en el precio del aceite. Hoy se ha pagado á 20 pesetas cántaro.

Los compradores se disputan con gran interés las clases superiores, y debido á tal empeño, se espera que muy pronto se pague á 22 pesetas cántaro.

Conferencia de Pedrell

En lugar preferente publicamos un artículo que comprende la síntesis de los puntos importantes de la primera conferencia dada en el Ateneo por el eminente profesor musicólogo y querido paisano nuestro D. Felipe Pedrell, á cuyo talento y laboriosidad tanto debe el arte musical contemporáneo.

Distinción

Ha sido condecorado con la gran placa de honor de la Cruz Roja, el delegado de tan benéfica asociación é ilustrado director del Instituto provincial D. Manuel Salavera.

Reciba tan distinguido amigo nuestra afectuosa felicitación.

El señor Gobernador

El Gobernador civil, señor Luengo, estuvo ayer en Reus presidiendo el reparto de premios concedidos en las carreras ciclistas de aquella ciudad.

Libros de Cardó

En la ermita de Nuestra Señora del Carmen del vecino pueblo de Tivenys, se conservan una porción de libros que habían pertenecido á la Comunidad de frailes de aquel antiguo monasterio. Algunos son muy importantes por su texto, y fueron adquiridos por el fundador de dicha ermita el Rdo. D. Luis Piñol, que los conservó y allí se guardan como recuerdo doloroso de aquel crimen que ensangrentó inicuaamente tantos lugares destinados á la oración al estudio.

Melocotones

A consecuencia de lo bonancible que se ha presentado el otoño, se ha adelantado mucho la madurez de los melocotones tardíos, pues, así como los había hasta primeros de Noviembre, apenas queda hoy alguno de éstos frutos en nuestra huerta.

Tordos

Se remiten grandes cantidades de estos pájaros á Barcelona y Valencia en cajas destinadas al efecto, siendo el precio relativamente barato sin duda por la abundancia de las cacerías que se verifican en los pueblos vecinos y otros de la provincia de Castellón.

El «Petit Onofroff» en Tortosa
Anoche en el expres llegaron los célebres transformadores ilusionistas señorita Consuelo Perez y el famoso Petit Onofroff. Mañana darán la primera velada en el Circulo de Artesanos que creemos se verá animada por la variación de los trabajos de dichos artistas.

Ciclistas

Para asistir á las carreras ciclistas que se verificaron ayer en Reus salieron para dicho punto el presidente de la Sociedad Velocípédica de esta D. José Bernis Murall y el capitán de ruta y campeón local D. Antonio Vernetz y Piñol.

La navegación por el Ebro

Con motivo de la crecida del Ebro, han bajado á Tortosa los laudes más importantes de los pueblos ribereños que como Garcia, Mora, Benifallet y Tivenys siguen todavía en constante navegación por este rio caudaloso, sosteniendo un activo comercio con este importante centro agrícola y comercial.

Muerte repentina

En la mañana de ayer fué encontrado muerto en su habitación del Arrabal de Ferrerías un sujeto que, según noticias, desde hace tiempo venía padeciendo grave enfermedad.

La redención á metálico

En el Consejo de ayer se firmó el acuerdo de prorrogar hasta el día 29 de Noviembre el plazo para que los reclutas del actual reemplazo puedan redimirse á metálico.

El doctor Perez del Arco

El médico especialista Sr. Perez del Arco ha practicado una operación quirúrgica en Tarragona á una mujer pobre habitante en la calle Escaleras de Arbós, extrayéndole un feto monstruoso con dos cabezas yusta-puestas.

Apesar de tan ruda operación, la enferma continúa en estado tan satisfactorio, que hace presumir abandonará en breve el lecho.

Nos complacemos en felicitar á la enferma y también al Dr. Perez del Arco, por su triunfo.

Teatro Principal

También en este bonito coliseo se darán por varios aficionados, representaciones del *Tenorio* en la próxima festividad de Todos los Santos; al efecto se está ensayando dicho drama con algun otro de los que más aceptación han tenido del público.

Para dichas representaciones han sido contratadas dos notables artistas de Barcelona.

Celebramos la noticia.

Tienda de tejidos

En el acreditado establecimiento de tejidos los Sres. hijos de D. Ramón Vergès, se ha recibido un completo y variado surtido de géneros para la próxima temporada de invierno, que

LIBROS DE TEXTO

Precios de Catálogo
LIBRERIA MESTRE
ROSA II-TORTOSA

han de llamar la atención por la baratura y novedad

Visiten nuestros lectores la citada tienda que siempre ha merecido, por la economía y la buena calidad de las ropas el favor del público tortosino.

Diputación provincial

El señor Gobernador convoca á la Diputación provincial para el día dos del próximo Noviembre á las 11 de la mañana para dar principio á las sesiones del período semestral.

A los agricultores

Se vende en casa D. Martin Gilbert calle del Temple 55, trigo y habas para semilla; y cebada del Perelló también para lo mismo.

AMOROSA

¡Con cuánto afán recuerdo las horas que á tu lado han transcurrido dichas para mí como ningunas! Preñadas de añoranzas y delirios paso lejos de tí, tristes jornadas; ¡cuánto te quiero oh dulce bien mio! Jamás podrá mi pluma tosca y ruda describir en mis versos de tí indignos, lo puro del amor que me consume lo que en tu ausencia sufre mi cariño...! Estando junto á tí, siento en el alma extraña confusión de desvarios..., dolores que son goces, y alegrías y llantos, y sonrisas y suspiros. A tu lado transcurren los instantes en éxtasis divino, y á mis miradas todo desaparece... tus ojos solo ven los ojos míos! Tus ojos solo ven, y de este mundo en que peñando y solitario vivo la existencia olvidando, como de entre horizontes matutinos el astro-rey su luz lanza arrogante con reflejos que turban los sentidos y el alma llenan de indecible encanto, así contéplote; y así te admiro y sueño y me enloquezo, y en mi leura y... cuerdo te bendigo, pues pienso que es amarte acá en la tierra lo que en la Gloria llaman Paraíso!

X

Sección oficial

Don Eduardo Rico Ballestrín Alcalde Constitucional de esta Ciudad. Hago saber: Que en méritos de lo acordado por el Exmo. Ayuntamiento de mi presidencia en sesión del día 17 del corriente mes, en la que se me autorizó para proceder á la cobranza de los repartos de canalones, puertas fuera y aparadores, y el de carros del presente año económico, se invita á los señores contribuyentes para que se presenten en la recaudación de arbitrios de esta Ciudad á satisfacer sus cuotas desde el día 24 al 31 del actual ambos inclusive, pues transcurrido dicho plazo se procederá contra los morosos por la vía ejecutiva de apremio con arreglo á la instrucción vigente.

Tortosa 23 de Octubre de 1899.

Eduardo Rico.

Telegramas

El señor Dato y lo de Barcelona
Madrid, 23, 2'30 t.

El señor ministro de la Gobernación ha recibido del señor Sanz y Escartín varios telegramas decidiéndole en todos ellos que los embargos se hacen sin que haya ocurrido incidente alguno de bulto.

El señor Dato ha dicho que ha dado órdenes terminantes al gobernador para que en el acto y con toda energía sofoque cualquier conato de alteración de orden público y que si para ello no es suficiente la Guardia civil que acuda á la autoridad militar sin pérdida de tiempo.

Hasta el presente, según los despachos del señor Sanz y Escartín, la tranquilidad no ha sufrido menoscabo.

El Gobierno, sin embargo, espera que el orden se turbe y entonces se decretará la suspensión de garantías, hasta el extremo de que así se acordara, según todos los indicios, en el Consejo de hoy.

Los conciertos económicos

Madrid, 23, 2'45 t.

El Sr. Silvela ha vuelto á hablar hoy acerca de los conciertos económicos.

Asegura nuevamente que él no se comprometió á nada respecto del particular.

Mantiene en toda su integridad cuanto acerca de los conciertos económicos y descentralización administrativa dijo en el discurso que pronunció en el Círculo Conservador, pero sin entrar para nada en el regionalismo ni exclusivismos de ninguna especie, haciendo extensivo su pensamiento á toda España.

Agregó, por último, el jefe del Gobierno, que si Cataluña continua en la actitud en que se ha colocado, está dispuesto á no ocuparse del asunto.

El Gobierno en las Cortes

Madrid, 23, 3'40 t.

El Gobierno se presentará á las Cortes sin reunir previamente á las minorías de ambos cuerpos colegisladores.

Tampoco el presidente del Consejo hará el discurso de presentación que se acostumbra á pronunciar cuando el Gabinete ha experimentado alguna variación.

Más sobre los conciertos

Madrid, 23, 4'42 t.

Al señor Silvela se le ha preguntado nuevamente, al entrar en la Presidencia, sobre la cuestión relativa á los conciertos económicos. Ha repetido lo que ya hemos anticipado, añadiendo.

«Si ha habido pactos secretos, el Gobierno nada tiene que ver con ello. Yo por mi parte diré que los ministros, tienen en estudio el asunto, pero

queda todo en suspenso hasta que determinadas actitudes se depengan.»

El ascenso de Symmons

Son unánimes los elogios que la prensa y el pueblo inglés tributan al coronel Symmons por la serenidad y el valor con que se condujo al organizar la defensa del campamento.

La Reina le ha ascendido á mayor general; pero se cree que habrá muerto, dada la gravedad de la herida que recibió en el combate de anteayer.

Explosión de dinamita

Tiéñense ya noticias de la explosión de dinamita de que hablaron hace días los periódicos, suponiendo que había causado 1.500 bajas á los boers que operan en las inmediaciones de Mafeking.

Mediante un ardid de guerra, el coronel Baden Powell, jefe de la plaza, consiguió que los enemigos disparasen sobre varios carros cargados de dinamita; el explosivo se inflamó y produjo una explosión formidable, que mató un centenar de burghers.

Consejo de ministros

En el Consejo de ministros el señor Villaverde expuso su proyecto sobre derechos pasivos basado en la supresión de jubilaciones de empleados después de la promulgación de la ley creando cajas de pensiones para esos empleados. Respecto á los haberes actuales los percibirán íntegros. Afirmó el señor Villaverde que las economías llegarán á 60 millones.

Dióse cuenta después del proyecto de descentralización que se refiere á servicios de Gobernación y de Fomento concediéndose derechos á las Diputaciones, Ayuntamientos y Universidades para adquirir, poseer y enajenar bienes como personas jurídicas. Se autoriza á los Ayuntamientos para crear Cajas de Ahorros sin intervención oficial.

Así mismo se descentraliza lo referente á obras públicas, riegos, etc.

El señor Durán y Bas mostróse de acuerdo con dichos proyectos y con las economías que el Gobierno se propone; pero consideraba insuficiente ahora la presentación á las Cortes de las reformas provincial, municipal y la contratación de las obras generales.

Sus compañeros de Gabinete le advirtieron que eso complicaría la labor ministerial, á lo cual replicó dicho señor que le era imposible continuar en el Gabinete y á pesar de las instancias para que desistiera de su propósito manifestó que no tomaría parte en los acuerdos del Consejo.

El señor Dato expuso los sucesos de Barcelona deduciendo que la situación es grave y exige que se suspendan las garantías al propio tiempo que prohíbe en los meetings que puedan producir conflictos.

Quedó acordada la suspensión de garantías en Barcelona.

Propuso también el señor Dato, y el Consejo lo aprobó, suspender las Cámaras de Comercio si aconsejan la resistencia al pago de los impuestos.

También se procederá contra la prensa lo mismo de Madrid que de provincias que aliente á los que tratan de burlarse de las leyes.

Silvela en Palacio

Después del Consejo, el señor Silvela se trasladó á Palacio para poner á la firma de S. M. el decreto declarando en suspenso las garantías constitucionales en Barcelona y dar cuenta al mismo tiempo á la Reina de lo tratado en Consejo y por consiguiente de la dimisión del señor Durán y Bas.

A la salida de Palacio los periodistas interrogaron al señor Silvela acerca de la persona que ha de sustituir al señor Durán.

El jefe del Gobierno se mostró reservadísimo.

Sin embargo suenan los nombres de los señores García Alix, marqués del Vadillo y Sánchez de Toca, pero esto no pasa de ser una de tantas versiones como circulan y de ella hacemos mérito por creer que es la que reúne mayores probabilidades.

Economías

El señor marqués de Pidal se halla dispuesto á suprimir las gratificaciones y las dietas que venían disfrutando varios funcionarios afectos al ministerio de Fomento.

Del Transvaal

Londres, 23.

Se asegura que el Gobierno ha recibido telegramas bastante pesimistas de la campaña del Transvaal.

Estas noticias no las hará públicas hasta tanto que no se reciban otras que sean muy favorables á las armas británicas.

The Saint James Gazette dice que el gobierno hace mal en ocultar la verdad de las noticias, asegurando que tal procedimiento es á todas luces contraproducente.

En el ministerio de la Guerra se rectifican á cada momento las noticias que se relacionan con la campaña del Transvaal.

La censura telegráfica inglesa en el Africa Austral es grandísima.

Los telegramas se tienen que expedir por Delagoa, pero como después tienen que pasar por cables ingleses son detenidos los despachos cuyos textos no son favorables á la Gran Bretaña.

Se sabe, sin embargo, que tres jefes ingleses han sido mortalmente heridos en las acciones que han librado.

El bombardeo de Dundee continúa, haciendo aproximado los boers su artillería.

En Londres reina gran confusión respecto de las noticias del Transvaal.

**Librería Religiosa
Científica y Literaria**

FUNDADA EN 1760

DE

Francisco Mestre

Rosa, 11, Tortosa

Ultimo Modelo

ENCUADERNACIONES para epoi

clase de documentos con su

correspondiente indice.

Su mecanismo es sencillo

No horada el papel.—Aprieta

mejor las hojas,

Es el mejor BIBLIOGRAF.

Dura toda la vida.

Es el más económico.

su precio 3'50 Ptas. uno

Zapatería

y almacén de Calzado de

JUAN MORESO

Variado y completo surtido de Calzado de todas clases en especial de color forma novedad fabricado única y exclusivamente para esta casa.

Surtido de calzado con suela de cáñamo de varias formas y precios, propios para campo.

Zapatos de goma para barro y días de lluvia, último modelo á 9 pesetas para caballero y 7'50 para señora.

CALZADO DE TEMPORADA

El de fieltro (llamado Suizo) preferido por las personas delicadas de piés de mucho abrigo y comodidad.

Se confecciona á medida con arreglo á los últimos figurines de Barcelona y Madrid para cuyo objeto cuenta la casa con toda clase de hornería, modelada á la última moda.

Precios sin competencia en toda clase de calzado

Plaza Catedral y Arco del Romeu.—TORTOSA

Depósito de guanos y primeras materias

DE

JAIMÉ NOMEÑ

Arrabal de la Cruz, 7, TORTOSA

Se cambian guanos de superior calidad para toda clase de cultivos.

Primeras materias de excelente y garantizada riqueza.

Licor de fibrina y carne líquida Richard

El mejor tónico reconstituyente contra la anemia, escrófula, raquitismo, tuberculosis y convalecencias.

De venta en todas las Farmacias. Depósito al por mayor Farmacia del Dr. Calleja Plaza de Sta. Ana núm. 3 frente á la Catedral.

La Música Ilustrada y Album Musical

Revista quincenal hispano-americanana. Una peseta al mes. Un año 12 ptas.

Se remite por correo sin aumento de precio. Dirección: Aragón, 313, Barcelona